
令和５年度第３回田村市環境審議会会議録 

 

 

○日 時 令和６年３月１１日（月曜日） １３：３０～１４：１０ 

○会 場 田村市役所３０４会議室 

○出席者 委員１０名 

樋口 良之会長、佐久間 敏晴委員、吉田 隆昌委員、目黒 幹浩委員 

佐藤 健一委員、松崎 一男委員、橋本 利重委員、助川 庄藏副会長 

勝山 律子委員、吉田 勇委員 

〇欠席者 委員３名 

山口則文委員、先﨑 正治委員、本田 良子委員 

○事務局 職員５名（委託業者３名） 

 

審議会次第 

１ 開会 

２ 会長あいさつ 

３ 審議事項   議長：樋口良之会長 

（１） パブリックコメント及び意見照会の結果を受けた修正について 

（２） 概要版について 

 

〇意見・質問 

委 員  基本計画の P68 表 3-11 生活排水処理の目標値、水洗化・生活雑排水処理人口

で 4.1％増だが、減ではないか。 

 

事務局  誤りであるため、減に修正する。 

 

議 長  今回のごみ処理基本計画の上位計画があって、ごみ処理はこういう役割があると

書いてあるのをこの基本計画に落とし込んできているのか。田村市は非常にこう

いう計画作りについては、早めに作る傾向がずっと前からあってすばらしい取り

組みであるが、一方で遅れて環境省からこういうの作成してと言われた時に、少

し早すぎて書きぶりが違うことがあるので、その辺を少し心配している。 

 

事務局  上位計画というか、国のほうから作りなさいと言われているような環境計画につ

いては、どちらもできるだけリンクさせているような形ではつくっているつもり

である。 

 

議 長  上位計画とずれはないということで了解した。 



委 員  概要版の SDGｓのイラスト内の文字がみえない。大きくした方が良いのでは。 

 

事務局  可能な限り大きくする。 

 

委 員  概要版の市民・事業者・市のそれぞれの役割、それに対して本計画の基本方針の

市民の取組みをリンクしているのか。他から持ってきてはいないか。 

 

事務局  概要版には、本計画のすべてのものを載せてはいない。本計画の中からより重要

だと思うものを載せている。本編の内容から持ってきている。 

 

委 員  概要版の基本理念は決定事項か。 

 

事務局  本計画の方で同じものが載ってあり、市の総合計画から同じようなニュアンスの

ものを持ってきている。 

 

議 長  かなり多岐にわたってご質問があり対応しているが、方向性はこれで大丈夫だと

思う。一方で先ほどのような増と減の間違いある。そのようなところを今一度、

最終的に見て軽微な修正であれば事務局の方で修正してもらい、私の方が確認し

たうえで計画策定としたいがそれで良いか。 

 

委 員  意義なし。 

 

 

４ その他 

（１） 市長答申について 

〇軽微な修正について会長確認のうえ、審議会を代表して会長から市長へ答申する。 

 

（２） その他 

〇質疑 

会 長  今後、別の審議事項で審議会開催予定はあるのか。 

事務局  現在、審議事項はないが、２年任期でお願いしているので、その期間内に案件

がでてきたら再度お世話になりたい。 

 

〇市民部長御礼のことば 

 

５ 閉会 


